



Rupturas y posibles renunciaciones por procesos internos en Morena



Lucia Virginia Meza Guzmán p. 10

Rupturas y posibles renunciaciones por procesos internos en Morena

RAÚL RAMÍREZ

Varios senadores de Morena han encendido ya los focos rojos de alerta y preocupación ante la inminente desaprobación y fisuras que hay entre varios de sus integrantes, que afectan a la bancada guinda, el partido oficialista, por el eventual éxodo de legisladores y liderazgos a otras fuerzas políticas, debido a las diferencias internas sobre temas polémicos como la eliminación de 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF) y al mal manejo de las llamadas encuestas por parte de las dirigencias nacional y estatales.

Varias fuentes cercanas al partido informan que los legisladores morenistas están molestos porque, según indican, se está dejando fuera y maltratando a cuadros que podían ganar el proceso interno y las elecciones constitucionales, así como por posturas "antidemocráticas" en el partido contra quienes opinan diferente.

Luego de la renuncia de la senadora por Campeche Cecilia Sánchez García, quien esta semana se sumó a la bancada del PRI, así como del anuncio de dimisión, el cual se encuentra en impasse, de Malú Micher, cercana a Marcelo Ebrard, además de la virtual salida de Lucy Meza, quien fue bajada de la encuesta para ser candidata en Morelos, se advierten los riesgos de más rupturas de cara a los procesos internos en nueve estados.

A esta situación hay que agregar la postura crítica o diferente de algunos senadores que están votando contra iniciativas presidenciales o por lo menos se abstienen, como fue el caso de los fideicomisos del PJF, lo cual podría derivar en un ajuste de cuentas del

partido y del Ejecutivo federal rumbo a las candidaturas a diversos cargos por parte de la dirigencia de Morena.

Tal fue el caso de la senadora y ministra en retiro Olga Sánchez Cordero, que en la pasada sesión de la Cámara Alta mantuvo firme su punto de vista en favor de conservar los fideicomisos del Poder Judicial, pues su eliminación afecta a los trabajadores e interviene en la espera de otro poder.

Y el del senador Alejandro Rojas Díaz Durán, sustituto del senador con licencia Ricardo Monreal, quien desde tribuna señaló que "hay una mentira monumental" al afirmar que los ministros de la Corte se benefician de dichos fideicomisos, y afirmó que su partido, Morena, viola la Constitución.

Sobre estas muestras de fisura en la bancada mayoritaria, el senador José Ramón Enríquez dijo que la dirigencia nacional de Morena, pero también las estatales, deben realizar un trabajo político que evite estas rupturas que se están reflejando en la conformación de la bancada en el Senado y puso de ejemplo la virtual ruptura de Lucy Meza, con 30 años de militancia en la izquierda y quien fue "bajada" de la encuesta en Morelos con argumentos sin fundamento.

"Yo creo que falta oficio político en la dirigencia que encabeza Mario Delgado, les falta humildad para construir la unidad, vimos esta semana el caso de la senadora Cecilia Sánchez, que dejó la bancada de Morena para irse al PRI, pero también el caso de Lucy Meza, en Morelos, que la bajaron de la encuesta por un risible argumento de una foto con el exfiscal, cuando es la que tiene mayor militancia en la izquierda, mayor trabajo y que garantizaba el triunfo", apuntó.

Consideró que hay focos rojos no sólo por

más renunciaciones en las próximas semanas y meses en la bancada de Morena, sino en todo el país, en estados como Chiapas, Yucatán y Morelos, entre otros, por esa actitud de "ceguera política", de dejar fuera a cuadros importantes, pero no sólo así, sino también denostarlos, como fue el caso de las pasadas elecciones en Durango, donde se perdió por encuestas a modo.

"La soberbia no les permite ver bien los focos amarillos y rojos que hay en el partido ante las rupturas que vienen y que ponen en riesgo no sólo esos estados, sino todo el proyecto electoral y presidencial en 2024", añadió.

Alejandro Rojas Díaz Durán dijo que "la fractura que se dio esta semana se puede ahondar por la antidemocracia y el veto a la pluralidad ideológica en el partido, donde se busca imponer un pensamiento único. Yo creo que esta fractura tiene un origen en la antidemocracia, soberbia, la intransigencia, pero sobre todo es la falta de respeto a la pluralidad ideológica de Morena, porque quieren imponer un pensamiento único y una disciplina ciega y sumisa.

"Eso no puede operar en un partido que viene de un movimiento y origen tan plural, tan diverso. Esa es la riqueza de Morena", apuntó.

Consideró que Morena está convirtiéndose rápidamente, muy aceleradamente "en un partido estalinista en donde quienes no pensamos igual o no nos agachamos ante el pensamiento único y no nos arrodillamos o no tenemos una lealtad ciega y sumisa, empieza la persecución política, la denostación y los epítetos de traidores que son conductas típicas del estalinismo o de un partido muy autoritario", reconoció.